

Sunchales, 17 de octubre de 2014.-

El Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, sanciona la siguiente:

R E S O L U C I Ó N N ° 5 8 0 / 2 0 1 4

VISTO:

La [Ordenanza N° 2162/2012](#), y;

CONSIDERANDO:

Que la norma mencionada crea la distinción de "Antiguo poblador o pobladora de la ciudad de Sunchales";

Que la misma podrá otorgarse a aquellos sunchalenses mayores de 70 años de edad, nativos de Sunchales o que hayan residido en la ciudad al menos 50 años, que se han destacado por su labor, llevando a cabo una amplia actividad en la comunidad, fundando familias pioneras, estando relacionados con el nacimiento y/o el desarrollo de distintas instituciones de bien público u organizaciones no gubernamentales, que de alguna manera hayan favorecido el desarrollo de la ciudad, de la educación, la técnica, la cultura, que hayan asumido una responsabilidad cívica representado a sus conciudadanos a través de valores democráticos, u otras que el Concejo Municipal determine;

Que instituciones y vecinos/as se han hecho eco de esta iniciativa presentando los fundamentos que hacen merecedores de este reconocimiento a varias personas de nuestra ciudad;

Que la distinción se otorgará por Resolución fundada del Concejo Municipal y consistirá en un diploma de reconocimiento que será entregado por el Cuerpo durante los festejos del aniversario de nuestra ciudad;

Por todo ello, el Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, dicta la siguiente:

R E S O L U C I Ó N N ° 5 8 0 / 2 0 1 4

Art. 1º) El Concejo Municipal de Sunchales distingue como "Antiguo poblador o pobladora de la ciudad de Sunchales" a los siguientes vecinos/as:

- Anita Enriqueta Pelossi
- José Gabriel Marotti
- Liborio Ramón Pérez
- Rogelio Volpato
- María Luisa Ristorto de Ingaramo

- Nélide Festa de Sabena
- Carlos Alberto Schilling
- Wilma Genta de Toselli
- Martha Esther Moggio de Villavicencio
- Elsa Rambaudi de Savio

Art. 2º) Entréguese copia de la presente y diploma correspondiente a cada uno/a de los/as antiguos/as pobladores/as de la ciudad de Sunchales en el Acto que a tal efecto se realizará el 19 de octubre de 2014.-

Art. 3º) Adjúntanse a la presente los fundamentos que avalan dicha distinción.-

Art. 4º) Comuníquese, publíquese, archívese.-

///

Dada en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de la ciudad de Sunchales, a los diecisiete días del mes de octubre del año dos mil catorce.-

CONCEJO MUNICIPAL
ENTRADA
FECHA: 3 OCT 2014
HORA: 11:00--

RECONOCIMIENTO DE ADULTO MAYOR

Propuesta: Por Comisión de librería y Santería "San Carlos Borromeo".

Presenta: MIRTA BOSCHETTO de ALASIA.

NOMBRE: ANITA ENRIQUETA PELOSI.

EDAD: 87

FECHA DE NACIMIENTO: 26 de OCTUBRE de 1927

Nacida en Monteoscuridad Pcia. de Santa fe.

En el año 1937, **hace 77 años**, vinieron con su familia a vivir a Sunchales .

Su padre Luis Pelosi, su madre María Morlachi y sus cinco hermanos. Hoy tiene la alegría de tener once sobrinos.

Su primer casa familiar estuvo en la calle Rivadavia al 133, frente al ferrocarril. Con su padre construyeron su actual casa en calle Urquiza N° 133 donde vivió haciéndose cargo de los mismos hasta su fallecimiento.

Sus estudios primarios los realizó en el Colegio San José y finalizó los mismos en la escuela N°6388.

A los 14 años asistió a la **escuela del hogar** cursando los talleres de : CORTE Y CONFECCIÓN Y BORDADO A MÁQUINA. En dicha escuela ejerció dando corte y confección.

Dedicó su profesión independiente como **Modista** atendiendo a gran parte de las señoras de nuestra ciudad. Recordada como una excelente y exquisita diseñadora .

-Se destaca su acción solidaria y comprometida con la Iglesia católica :

***-Participando por muchos años en el grupo de ACCIÓN CATÓLICA en la Parroquia San Carlos siendo su presidenta para los años /58.**

***Pero se destacan 20 años de trabajo incansables formando parte de la COMISION de LIBRERÍA y SANTERÍA "San Carlos Borromeo".**

Su trabajo principal en la comisión es en el sector compras. Es el día de hoy que continúa con energía y alegría viajando a comprar y elegir mercadería para tener siempre bien provista a la misma y así poder ofrecer santería y palabra cristiana a los fieles Sunchalenses.

***La podemos ver en cuanta reunión/acto cultural en nuestra ciudad se realiza, como también en las diferentes actividades de su querido Club libertad y en actividad física realizando gimnasia y prácticas de tai ching.**

FELICITACIONES!!!

"El tiempo no puede arrebatarnos nada

de lo que ya ha sido otorgado:

Tus tesoros de los días pasados siguen siendo tesoros...

Y el futuro recién empieza..." QUERIDA ANITA.GRACIAS.

RECONOCIMIENTO ANTIGUO POBLADOR DE LA CIUDAD DE SUNCHALES:

Propuesta presentada por: Dr. Leandro Migliori.-

NOMBRE: José Gabriel Marotti

EDAD: 73

FECHA DE NACIMIENTO: 23 de Noviembre de 1941.

Nacido en la localidad de Ataliva, Provincia de Santa Fe. En el mes de octubre de 1963, hace 51 años, vinieron con su familia a vivir a Sunchales.-

Curso sus estudios primarios en escuela de esa localidad.-

Trabajo en SanCor Cooperativa Unidas Limitadas.-

Se afilió al Partido Justicialista en 1972.-

Fue Secretario General de la Unidad Básica.-

Fue Concejal de la ciudad en el período 1987-1989; 1993-1997; 2009-2013.-

Se desempeño en la Secretaría de Acción Social y Secretaría de Hacienda en el período 1989-1991.-

Se desempeño como Secretario de organización en el gremio ATILRA y como miembro del partido nacional del mismo sindicato.-

Fue Presidente de la Vecinal del Barrio 9 de Julio y de la Cooperadora de la Escuela Nº 1213.-

Es un muy destacado empresario de nuestra ciudad, llevando adelante una empresa familiar.-

Liborio Ramón Pérez: Nació en Sunchales el 30 de marzo de 1934, tuvo junto a Azucena Cándida Coria 14 hijos; Ricardo, Raúl, Antonio, Nicolás, José Luis, Alejandro, Elvira, Gladis, María, Silvia, Lucía, Livia Mariela y María Azucena. Ciudadano simple, de profesión Ferroviario, lleva 80 años recorriendo y viviendo las calles de nuestra querida ciudad. Dándole una gran importancia desde muy joven sintió la necesidad de militar activamente en la política local, quienes lo conocen aseguran que “siempre fue Peronista”. Muestra clara de sus valores, su honestidad y su aporte desinteresado, fue que nunca sintió la necesidad de ocupar un cargo. Sólo lo motivaba y lo sigue impulsando ayudar al otro, al vecino, al que lo necesita... al Compañero. Su aporte invaluable a la construcción democrática se refleja firmemente en la desinteresada labor que sigue realizando desde la Unidad Básica, a la cual asiste regularmente sin importar las condiciones climáticas, para Liborio, todo puede esperar, menos el trabajo para generar y llevar adelante una comunidad para todos.

Sunchales, 16 de Octubre de 2014.-

Sr.
Presidente Concejo Municipal
Sunchales

De mi mayor consideración:

Me dirijo a usted en relación a la iniciativa existente en ese cuerpo, a fin de hacer llegar la propuesta para la designación de antiguo poblador.

Vengo a proponer a título personal se considere a la persona de Rogelio Volpato nacido en Sunchales el 17 de Diciembre de 1932. Sus padres fueron Virginio Gerardo y Angela Gisela Lucatto quienes habían llegado a nuestra ciudad en 1923 provenientes de Venecia (Italia). En Sunchales nacieron 9 hermanos más.

Su primer trabajo fue colaborar con la familia en la venta ambulante de verdura, la que se obtenía de la propia huerta.

Los estudios primarios los realizó en escuela Fiscal Florentino Ameghino de nuestra ciudad.

Luego en el año 1947 ingresó a trabajar como carpintero en la fábrica de muebles Richiger Hermanos, oficio que ejerció hasta 1977. Posteriormente se desempeñó como colaborador en el negocio Zapatería Sergio, propiedad de su esposa, tarea que sigue ejerciendo en la actualidad.

Hoy se encuentra jubilado, se casó con Deliris Genero y de dicha unión nacieron tres hijos.

Fue fundador de la peña del club River Plate, filial Sunchales, fue miembro de la Comisión Directiva de la Sociedad Italiana Alfredo Cappelini de nuestra ciudad, fue miembro directivo del Sunchales Ciclos Club, y además fue integrante fundador de la peña de tango 12 de Junio. Actualmente se desempeña como integrante de la milonga El Pescante.

Es por ello conforme a las normas legales en vigencia vengo a proponer al señor Rogelio Volpato para la designación correspondiente.

Sin otro particular saludo al Señor Presidente y demás miembros del concejo, con mi más distinguida consideración.



Jose H Marquinez
D.N.I. 8.299.074

Secretaría y Polideportivo: Gabriel Miretti e Italia
Tel.: (03493) 422559 - Tel./Fax: (03493) 420727

Villa Deportiva: Ruta 77S y Rafaela
2322 SUNCHALES (Santa Fe) - Argentina

Web: www.union-sunchales.com.ar - E-mail: clubunion@sunchanet.com.ar

Antiguos Pobladores 2014

MARÍA LUISA RISTORTO DE INGARAMO

Nació el 18 de febrero de 1944 en Sunchales. Sus padres fueron Pedro Ristorto y Palmira Trossero. María Luisa cursó el primer grado en la Escuela Rural de Campo Ristorto y luego ingresó como pupila en el Colegio San José, porque así lo querían sus padres. Continuó los estudios secundarios en el Colegio de la Misericordia en Rafaela, también como interna, de donde egresó con el título de maestra. No ejerció la profesión; únicamente cuando le pidieron que remplazara en una escuela de campo por un corto período.

Pedro Ristorto fue invitado por José Miretti para integrarse al Club A. Unión y después se desempeñó como Presidente de la Comisión Directiva en el período 1962/63. María Luisa tomó el ejemplo de sus padres, totalmente identificados con la institución albiverde. Palmira integró la Primera Subcomisión de Damas, ayudando a los hombres de la Directiva cuando estaban construyendo el edificio de Ameghino y 25 de Mayo. Se destacaban estas damas en la elaboración de pastas artesanales para organizar almuerzos y cenas.

En ese ámbito aún sin terminar, según el deseo de su padre, María Luisa festejó su casamiento con el Dr. Telmo Ingaramo, también unionista. Las madres seguían a sus hijos; llevaban a los chicos en sus autos cuando debían nadar o competir en otros lugares; se realizaban kermeses y venta de comida casera, elaborada totalmente por ellas para recaudar fondos. De sus hijos, Adrián fue un apasionado DJ en la discoteca y Silvana practicaba voley.

El trabajo más empeñoso y entusiasta se realizó durante la época de los carnavales. La casa de María Luisa en la esquina frente a la plaza se convertía en taller de confección, bordado, pintura, lentejuelas, plumas, todo lo necesario para las famosas comparsas de Unión. Las primeras vestimentas se compraron en Vera y el sótano de su vivienda fue usado para almacenamiento del vestuario desde diciembre hasta la llegada de febrero. Una mesa larga en el comedor servía para trabajar y la familia disponía de un rincón solamente para comer mientras duraban los preparativos.

Los temas de cada año superaban a los de años anteriores. Habían comenzado con algo pequeño, con una carroza, para transformarse en una Comparsa distinguida en toda la región, con la suma de voluntades entusiastas.

Hoy María Luisa está abocada a sus tareas como agropecuaria. Ha heredado también de sus padres la habilidad para esa misión, añadiendo los conocimientos que el tecnicismo moderno le facilita. Asiste a la pileta climatizada del Club y sus nietos continúan con la tradición albiverde. El Club A. Unión valora su participación y la de toda su familia. Por todos estos motivos, se enorgullece de proponerla para la distinción que promueve el Concejo Municipal.


CRISTIAN MAROTTI
Secretario


ERICO FERRERO
Presidente

Secretaría y Polideportivo: Gabriel Miretti e Italia
Tel.: (03493) 422559 - Tel./Fax: (03493) 420727
Villa Deportiva: Ruta 77S y Rafaela
2322 SUNCHALES (Santa Fe) - Argentina
Web: www.union-sunchales.com.ar - E-mail: clubunion@sunchanet.com.ar

ANTIGUOS POBLADORES

NÉLIDA FESTA DE SABENA

Nélida nació en Sunchales, el 3 de mayo de 1924. Sus padres provenían de Cuneo (Italia); fueron Pedro Festa y Catalina Miretti.

Concurrió a la escuela rural de Hugentobler, donde cursó los estudios primarios. En Sunchales asistió a la Escuela del Hogar para aprender a bordar y coser.

Se casó a los 23 años con Herminio Sabena y tuvieron dos hijos. Marta, quien hoy tendría 60 años y Daniel, que actualmente reside en Santa Fe. Al nacer su hija, el esposo inmediatamente la hizo socia del Club Unión.

Herminio Sabena participaba en la Comisión Directiva y toda la familia estuvo involucrada con la institución deportiva. Los hijos practicaban tenis e iban a la pileta. Nélida evoca largas tardes de mates a la sombra junto a la pileta, con otras familias unionistas.

Junto a Delicia Ristorto, quien ahora vive en Córdoba, son las dos integrantes que quedan de la Primera Subcomisión de Damas. Intenso trabajo para recaudar fondos, especialmente cuando se estaba construyendo el salón y la sede social en Ameghino y 25 de Mayo. Las comidas que se elaboraban para almuerzos y cenas benéficas salían de las manos femeninas; contaban para ello con una mínima cocinita; un lugar precario y muy pequeño. A veces lo preparado no alcanzaba porque había muchos comensales y debían seguir cocinando.

También su apoyo se manifestó en las épocas de carnavales. Con Elsa Ristorto se reunían para coser los trajes, pegar lentejuelas, armar vestidos, con verdadero empeño y entusiasmo, como grupo de amigas en pos de un idéntico objetivo: que el Club se luciera.

Sus esposos integraban la Comisión Directiva y ellas apuntalaban con su trabajo para que las acciones emprendidas tuvieran éxito; todo lo realizaban en franca camaradería y muy animadas, convencidas de que los resultados dependían de la unidad de todos a través de la labor sin retaceos.

A los 90 años de edad sigue siendo socia de la institución; su yerno y nietos sienten la misma simpatía por el club, como una pasión que no se olvida y se transmite de generación en generación.

El Club A. Unión se enorgullece de contarla en las páginas de su historia y le agradece toda la entrega y la de su familia por ver grande a la entidad deportiva. Se hace eco del reconocimiento que propone el Concejo Municipal y eleva por este motivo la trayectoria de Nélida en esta fecha de evocaciones a los antiguos pobladores de Sunchales.


CRISTIAN MAROTTI
Secretario


ERICO FERRERO
Presidente

Antiguos Pobladores:

CARLOS ALBERTO SCHILLING

Nació el 22 de mayo de 1938 en Rafaela; hijo de Carlos A. Schilling de Buenos Aires y Florinda Brassiolo, de Ataliva. Su abuelo, inmigrante alemán llegado en 1888, había sido mayordomo en la estancia de Don Hipólito Yrigoyen. El contacto directo con este patriarca definió para siempre su afiliación política.

En la Escuela N° 379 "F. Ameghino" cursó el nivel primario y realizó el secundario en el Instituto Sunchales, hoy Escuela "Steigleder". En La Plata y luego en Córdoba siguió la carrera de Ingeniero Mecánico pero sus aspiraciones quedaron inconclusas y debió abandonar por la enfermedad de su padre.

De regreso al pueblo continuó con el Taller Metalúrgico de su progenitor al fallecer el mismo en 1963. Construyó una fábrica de hielo con cámara frigorífica; modificó y actualizó con motores eléctricos la fabricación de muebles Richiger, etc. Posteriormente tuvo un comercio en Av. Independencia hasta su jubilación.

De la mano de su padre llegó al radicalismo. El primer comité estuvo en Av. Independencia en uno de los locales de la flia. Borda Bossana, también radical. El mismo llevó el nombre del Dr. Honorio Basaldúa. Provisoriamente después funcionó en calle Zeballos, entre el Residencial actual y la firma Caballaro, para radicarse luego en la primera cuadra de Juan B. Justo, vecino a una carnicería de los Rambaudi. Recuerda con admiración la figura del Dr. Prece y luego la del Dr. Jorge Merino; afirma haberse afiliado como adherente en una época donde había un buen grupo de participantes jóvenes y entusiastas. Fue secretario de actas.

Cuando los afiliados se enteraron de la venta de un viejo edificio en calle Santa Fe al 100 decidieron efectuar la compra con el aporte de los mismos afiliados y el 10% que hacían llegar el Intendente Escr. Ezio Montalbetti, los Concejales y su equipo de trabajo. Al dividirse el radicalismo, ellos integraron la rama de los "históricos".

Fue convencional en Santa Fe por el Departamento Castellanos antes de las elecciones de 1983 para elaborar los planes de gobierno. Ocupó la Vicepresidencia del Comité Departamental del Radicalismo e integró la Comisión de Educación.

"Desde aquel entonces somos radicales", afirma hoy Carlos Schilling, recordando a su abuelo inmigrante, admirador de Hipólito Yrigoyen. "El radicalismo es una vieja tradición familiar", afirma rotundamente. Ya retirado, aún corre por sus venas la pasión roja y blanca del emblema radical.

El Ateneo Sunchales postula a este baluarte militante del radicalismo para ser reconocido por el Concejo Municipal de Sunchales como Antiguo Poblador de la ciudad.


LEOPOLDO BAUDUCCO
Pte Ateneo Sunchales

Antiguos Pobladores 2014

WILMA GENTA DE TOSELLI

Nació el 17 de junio de 1936 en Sunchales, hija de Carlos Domingo Genta y Rosario Melchiori.

Cursó sus estudios primarios en la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino" y continuó posteriormente en el Colegio San José, donde adquirió conocimientos de contabilidad.

Como todas las jóvenes de ese tiempo, se capacitó concurriendo a talleres de costura, habilidades tradicionales que un ama de casa debía adquirir.

Se casó con Carlos Enrique Toselli, maestro oriundo de Humberto I, localidad donde se radicaron por unos pocos años. De ese matrimonio nacieron tres hijos: Rosana, Sonia y Enrique. De familia paterna netamente radical, afianzó aún más esa afiliación al lado de su esposo, quien integró el primer Concejo Deliberante cuando Sunchales pasó a ser ciudad, el 19 de octubre de 1967.

Precisamente Carlos Toselli fue un referente del radicalismo y acompañó en la gestión al Escribano Ezio Montalbetti entre 1983 - 1987, con la llegada de la democracia, desempeñándose como Secretario de Gobierno.

Su esposa apoyó en forma permanente toda la actuación política, estando afiliada y acompañando las actividades de gobierno en el seno de la comunidad.

Actualmente concurre al Taller de Gladis Allasia en Amigos del Arte, produciendo obras minuciosas como artesanías. Ha participado en Exposiciones colectivas realizadas bajo la tutela de esta Profesora.

Integra el grupo de Coleccionistas Sunchaleses y ha expuesto en varias oportunidades con quienes comparten el apego por las colecciones. En su caso, una vasta cantidad de mates evidencia distintas geografías y variadísimos diseños.

Es una persona afable, cálida, que precisamente hace del mate un emblema de hospitalidad y cortesía. Su casa es frecuentada por numerosos familiares y amistades que encuentran en ella un baluarte de simpatía y amabilidad. En la actualidad goza de siete nietos. Como abuela, es un poderoso sostén aglutinante de los vínculos familiares.

El Ateneo Sunchales se complace de contarla como antigua inscripta, con firmes convicciones, en las filas de sus afiliados.



Pte. Ateneo Sunchales

Antiguos Pobladores 2014

MARTHA ESTHER MOGGIO DE VILLAVICENCIO

Nació el 9 de marzo de 1940 en Sunchales; hija de Napoleón Moggio y Esterina Genta, ambos italianos. Napoleón llegó recién nacido, proveniente de Cosatto, una Municipalidad en la provincia de Biella, Italia, al NE de Piamonte. Su madre, Esterina, había nacido en Costigliole de Asti, en la provincia de Asti, también región de Piamonte.

Realizó sus estudios primarios en la antigua Escuela Nacional N° 169; terminó 5° y 6° grado en el edificio nuevo, donde hoy funciona la Escuela N° 6169 "Gral. Savio". Asistió posteriormente a la Escuela del Hogar, donde se cursaba costura, bordado, cocina, es decir, para adquirir la capacitación que toda ama de casa debía poseer para desempeñarse en el matrimonio.

Martha trabajó durante 25 años en la Cooperativa de Consumo y posteriormente pasó a ser empleada administrativa de la Cooperativa Agrícola Ganadera de Sunchales, donde se jubiló en 2002.

De su padrino de apellido Favero, Gerente del Molino, recibió las primeras influencias políticas porque este hombre era Yrigoyenista.

Se casó con Omar Carlos Villavicencio, a quien sus amigos llamaban "Cachi". Si bien el tema político no era el predominante, el florecimiento de la democracia y la figura de Alfonsín despertaron ese fervor que permanecía latente en los sentimientos.

Omar Villavicencio comenzó entonces a tener protagonismo en las filas del radicalismo, acompañando al Escribano Ezio Montalbetti y actuando en el grupo de los "históricos" que se reunía en el Comité de Calle Santa Fe. Martha secundó y acompañó a su esposo en forma permanente, afiliada ya con firmeza al partido radical.

Al jubilarse, encontró otros escenarios donde concurre y despliega su actividad. Practica natación; concurre a Talleres de la Memoria, de Pintura y Computación. Acudió primero al Taller de Idioma Italiano que funcionaba en el ámbito de la Fundación de la Cuenca y actualmente asiste al de la Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini", dirigido por la Prof. Griselda Balari de Bolatti. La herencia italiana que corre por sus venas mueve el interés por conocer el idioma de sus padres y abuelos venidos a esta tierra de paz y trabajo.

Con motivo del reconocimiento que propone el Concejo Municipal, el Ateneo Sunchales presenta a esta afiliada consecuente con sus ideales políticos y protagonista en ámbitos de la comunidad.



LEOPOLDO SAUDUCGO

Pte Ateneo Sunchales

Antiguos Pobladores 2014

ELSA RAMBAUDI DE SAVIO

Nació el 15 de noviembre de 1940 en Humberto I; hija de José Rambaudi y Teresa Abatidaga. Cuando contaba apenas unos meses de edad, sus padres se radicaron en Sunchales. Tiene cuatro hermanos y es la única mujer de la familia.

Concurrió a la Escuela N° 379 "Florentino Ameghino", donde completó sus estudios primarios. Adquirió las tradicionales habilidades que en aquella época eran de rigor para las jóvenes, especialmente la costura.

Se casó con Elsie Savio, un definido radical. Elsa provenía de una familia simpatizante también del radicalismo y al contraer matrimonio se afilió, secundando en esta firme decisión a su marido.

Al fallecer su esposo, asumió la responsabilidad de conducir la actividad agropecuaria y afrontó el desafío de continuar con el emprendimiento familiar, por haber conocido al lado de Elsie Savio las características del mundo del campo.

Practica natación y las clases de gimnasia la tienen como alumna. Concorre a numerosos talleres que desenvuelven su tarea social y cultural en el seno de la población. Taller de la Memoria y de Pintura sobre tela, Taller de Computación; además de asistir desde hace varios ciclos al Taller de Idioma Italiano; primero en Fundación de la Cuenca con la Prof. Cristina Bianchini y actualmente en la Sociedad Italiana "Alfredo Cappellini", bajo la conducción de la Prof. Griselda Balari de Bolatti.

Es católica practicante y se desempeña como Manzanera colaborando con la acción pastoral de la Parroquia San Carlos Borromeo.

Es una persona dulce, educada, muy servicial. La vida la ha puesto a prueba muchas veces y ha hecho del cuidado de enfermos y personas mayores del entorno familiar un verdadero apostolado.

El Ateneo Sunchales se complace en proponer a esta afiliada para el reconocimiento que el Concejo Municipal ha establecido para cada 19 de octubre, una fecha emblemática de la ciudad.



LEOPOLDO BAUDUCCO

Pre Ateneo Sunchales